



令和6年 12月号  
杉並区立堀ノ内子供園  
園長 高橋 章子

## 幼児期の学びから小学校の教育へ

園長 高橋 章子

去る11月14日、年長きりん組の子どもたちは、大宮小学校1年生・5年生の学芸会リハーサルを参観してきました。5歳児になると場の状況や流れをつかみ、見て理解しようとする力が育ってきてることを実感しました。

また、20日には本園での幼児教育公開があり、5歳児きりん組の活動の様子を、大宮小学校の森校長先生をはじめ多数の先生方や済美小学校の八代校長先生等に参観していただきました。今回は5歳児きりん組がみんなでドッジボールや降園前の全体での会に参加する様子を公開しました。

参観後の話し合いでは、“遊びを通して学ぶ子供園”から“教科等の学習を通して学ぶ小学校”へ円滑な接続をしていくために、子供園として小学校として、どのようなことを大切にしていくことが必要なのか等を協議しました。

また、会終了後のアンケートでは「ドッジボールでの経験が、小学校での集団で行うゲームや運動にスムーズにつながり、その中で規範意識も育っていくと感じる。」「小学校で大切にしたい思いが子供園とつながっていることがわかった。今後も子どもの主体性を大切にしていきたいと思う。」「主体的に取り組む幼児の姿から、学校は時間や内容に制約がある中でも、主体的な活動を工夫している。これからも児童が自分たちで考えたり決めたりしていく楽しさを感じさせていきたい。」等、多くの感想をいただきました。

杉並区教育委員会では、「杉並区教育ビジョン 2012」に基づき子どもたちの発達や学びを切れ目のないようにつなげ、園での学びの成果を確実に受け止め、次の段階で一層発展できるように、園を公開したり学校の授業参観をしたり、研修を行ったりしてお互いの教育について学び合ってきています。

まさに年長5歳児にとってこの時期は、就学前教育から小学校教育への接続期となります。子どもたちはたくさんの遊びや活動、そして友達や様々な人との関わりから、思考・言葉・創造・運動・食育・協同・信頼・規範等を学び、小学校教育に向かっていきます。

3歳児うさぎ組と4歳児ぱんだ組にとっても、日々の積み重ねがとても大切な学びの時間となっています。

これからも本園は、接続期の学びを大切にしていきます。

今年もあと1ヶ月となりました。感染症が心配な時期ですが、元気に一年を締めくくれるよう大人も子どももよく食べてよく寝て元気に過ごしていきましょう。

今年も多くのご理解とご協力に感謝申し上げます。

# 12月・1月の予定

◆:※ グループ午前保育

| 日  | 曜 | 行 事 予 定                                  | 日  | 曜 | 1 月の行事予定                    |
|----|---|--|----|---|-----------------------------|
| 1  | 日 |  | 1  | 水 | 元日                          |
| 2  | 月 | 安全指導・弁当温め始①                              | 2  | 木 |                             |
| 3  | 火 | 避難訓練                                     | 3  | 金 | (12/29~1/3年末年始のため休園)        |
| 4  | 水 | アイアイ                                     | 4  | 土 | ☆ほしグループ保育始                  |
| 5  | 木 | 体重測定(全学年)                                | 5  | 日 |                             |
| 6  | 金 |  | 6  | 月 |                             |
| 7  | 土 |  | 7  | 火 | ※冬季休業日終                     |
| 8  | 日 |  | 8  | 水 | ◆始業式・獅子舞・安全指導               |
| 9  | 月 |  | 9  | 木 | 避難訓練・身体測定(全学年)<br>◆研究会参加のため |
| 10 | 火 |  | 10 | 金 | ※弁当始 PTA 役員会                |
| 11 | 水 |  | 11 | 土 |                             |
| 12 | 木 |  | 12 | 日 |                             |
| 13 | 金 |  | 13 | 月 | 成人の日                        |
| 14 | 土 | ◆ぱんだ組・きりん組 堀ノ内劇場②<br>うさぎ組 土曜保育           | 14 | 火 |                             |
| 15 | 日 |  | 15 | 水 |                             |
| 16 | 月 | ※振替休業日                                   | 16 | 木 | アイアイ                        |
| 17 | 火 | うさぎ組 学級保護者会③<br>きりん組 個人面談④               | 17 | 金 |                             |
| 18 | 水 | ぱんだ組 学級保護者会⑤<br>運動遊び                     | 18 | 土 |                             |
| 19 | 木 | ぱんだ組・きりん組 誕生会・お楽しみ会<br>◆令和7年度長時間保育児入園選考⑥ | 19 | 日 |                             |
| 20 | 金 | きりん組学級保護者会⑦・終業式⑧                         | 20 | 月 |                             |
| 21 | 土 |  | 21 | 火 |                             |
| 22 | 日 |  | 22 | 水 |                             |
| 23 | 月 | ※冬季休業日始                                  | 23 | 木 | 運動遊び                        |
| 24 | 火 |  | 24 | 金 |                             |
| 25 | 水 |  | 25 | 土 |                             |
| 26 | 木 |  | 26 | 日 |                             |
| 27 | 金 |  | 27 | 月 |                             |
| 28 | 土 | ☆ほしグループ年内最終登園日                           | 28 | 火 | ④⑤誕生会                       |
| 29 | 日 | (12/29~1/3年末年始のため休園)                     | 29 | 水 | アイアイ                        |
| 30 | 月 |  | 30 | 木 |                             |
| 31 | 火 |  | 31 | 金 |                             |



## ・今月の指導・

### うさぎ組

半年ぶりにむっくりくさんを楽しむようになったうさぎ組。好きな遊びや学級の活動の中で繰り返し走ったり、くさんになりきったりすることを楽しんでいます。一学期は『先生を追いかけること』が楽しかった子どもたちも、今では『先生』と『友達』を追いかけること・追いかけられることを楽しむようになりました。繰り返し遊ぶ中で、友達との関係や生活への自信が感じられ、心も身体も大きくなってきた子どもたちです。

今月は、次のことを重点に指導していきます。

○友達や保育者と関わりながら一緒に遊ぶ楽しさや面白さを味わう。

○寒さに負けず、思いきり体を動かして遊ぶ心地よさを味わう。

好きな遊びや学級の活動の中で、友達と一緒に遊ぶことの楽しさを味わえるようにしていきます。特に戸外で体をたくさん動かせるような遊びを楽しめるようにし、思いきり体を動かす楽しさを味わえるようにしていきます。薄着での登園のご協力をお願いします。

### ぱんだ組

11月は、遠足の経験からみんなで共通のイメージをもって再現遊びを楽しんだり、リレー や氷鬼など友達と一緒に体を動かして遊んだりすることを楽しみました。氷鬼では、追いかける、逃げるに加え、仲間に助けを求めたり、タッチして助けたりするなど、友達と関わって遊ぶ楽しさをさらに感じています。

今月は、次のことを重点に指導していきます。

○自分の思いや考えを言葉や動きで表し、友達とのやりとりを楽しむ。

○遊びや生活の中で、学級の友達とみんなで活動する楽しさを味わう。

○簡単なストーリーの中で動いたり、動物になったりして表現することを楽しむ。

堀ノ内劇場では、学級の中で自分なりに表現する楽しさを感じられるように支えていきます。楽しみにする一方で、緊張する姿が見られると思います。温かい応援をよろしくお願いします。

寒くなってきて様々な感染症が流行り始めました。食事、睡眠をしっかりとり、体調管理に気を付けましょう。

### きりん組

大宮小学校の学芸会を見て、「きりん組も劇がしたい！」と劇ごっここの取り組みを始めています。きりん組が大好きな絵本『10ぴきのかえる』シリーズの「のどじまんたいかい」のお話で劇をすることにしました。劇ごっこを進める中で、友達と必要なものを考えて作ったり表現を考えたりしています。言葉で思いを伝えていく中で、自分の思いだけで進めるのではなく相手の思いを受け止める必要もあることに気付き始めています。

今月は、次のことを重点に指導していきます。

○友達と共に目的に向けて、自分の力を発揮したり友達のよさを受け止め合ったりしながら遊びや活動を楽しむ。

○自分のめあてをもち、繰り返し挑戦する。

堀ノ内劇場という共通の目的に向けて取り組む中で、学級の友達と関わって互いに支え合いながら、一人ひとりが持ち味を発揮して楽しめるようにしていきます。一方で、緊張で不安になる姿もあると思います。子どもたちの姿を受け止め、応援してください。

秋から冬に向かうにあたり、気温が低くなっています。体調を崩すお子さんも増えています。『早寝早起き朝ごはん』基本に立ち返り、体調を整えていきましょう。

また、園では薄着や半ズボンを推奨しています。体を作っていく幼児期に、寒暖にさらされることは自律神経の発達を促し、将来の健康的な生活につながります。気温が低い登降園時には上着等が必要なお子さんもいることだと思います。子供園での活動時間帯である日中は気温が上がり、保育室内は暖かいので、上着の中は、自分で調節をしやすい重ね着をおすすめします。(例えば、綿などの下着や半袖Tシャツの上にトレーナー等)